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青年报记者 刘春霞

本报讯 日前，AECOM 公司在首
届进口博览会上正式发布了《中国
主题公园项目发展预测》报告。对
中国目前及未来主题公园的分布情
况、数量与规模进行了详细梳理和
研究，并给出了专业性极强的游客
量预测分析。报告预计，到2020年，
中国主题公园的游客量预计将达到
2.3亿。

报告显示，目前中国主题公园分

布最多的地区为华东地区，数量占全
国的34%。现运营的主题公园中，投
资额在10亿人民币以下的主题公园
超过半数，超过50亿人民币的主题公
园仅有2座，即珠海长隆海洋公园和
上海迪士尼乐园。

报告指出，未来中国主题公园市
场的发展将继续强势表现，至少有70
个主题公园正在建设中或处于规划阶
段。AECOM全球休闲文化副总裁吉井
贵思表示，预计到2020年，中国主题
公园的游客总量将超过美国。

青年报首席记者 范彦萍

本报讯 日前，由市商务委和宝山
区政府主办，宝山区商务委、宝山区滨
江开发建设委员会与上海国际邮轮经
济研究中心承办的中国国际进口博览
会配套活动——国际邮轮服务贸易高
峰论坛在国家会展中心举行。此次论
坛上“上海邮轮供应协会”正式成立揭

牌，并为四家“邮轮服务贸易创新企
业”授牌，全球最大的三文鱼生产商美
威水产与全球第四、亚洲最大的上海吴
淞口国际邮轮港签署战略合作协议。

本次论坛主要围绕上海邮轮产业
的现状、动态及未来发展趋势进行探
讨，旨在进一步开拓中国邮轮市场，推
动邮轮经济成为上海“四大品牌”的金
字招牌。
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首届中国国际进口博览会汇集了各国优质商品，“一带一路”沿线国家的美食好货
也受到广泛关注。参展商在收获订单之余，对进博会和“一带一路”建设为沿线国际贸
易带来的便利大加赞赏。

和丘亚一样，立陶宛纺织品企业
奥姆尼塔克萨斯的销售主管明道加
斯·辛克维丘斯也是个帅小伙。公司
产品是有机羊毛和再生材料织物，主
要销往欧洲。

辛克维丘斯一直渴望把产品打入
中国，也曾在网上联络过几位代理商，
但一直没有找到合适的机会面谈。听
到进博会的消息，他立刻就报了名，随
后拖着满满三大旅行箱样品来到上海。

虽然和其他立陶宛小企业合用的
展台面积不大，但前来看货咨询的专
业观众真不少。辛克维丘斯在忙碌之
余，还见到了之前网上联络的代理商，
并通过中国银行跨境企业撮合系统参
与了多场洽谈。

小伙子开心地说：“我们最终确定
了独家代理商，敲定了合约细节。进
博会真是个好平台，希望中国消费者
很快能穿上我们的羊毛衫。”

“一带一路”沿线国家贸易商收获满满 商机持续发酵

“进博会真是个好平台！”

青年报首席记者 范彦萍

本报讯 日前，西虹桥·RAIF国际
康复辅助器具产业创新论坛在国家会
展中心圆满举办。与此同时，上海首
个康复辅助器具产业园在青浦区虹桥
世界中心揭牌。该园区将以辅具产业
智造为核心，布局康复辅具上下游产
业链，集聚国际优势资源，打造一体化
孵化、加速服务平台。

在本届进口博览会开幕式主会场
正对面，是由上海东浩兰生进口商品
展销中心运营的“6+365”常年展示交
易平台。在这里可以看到轮椅、高压
氧仓、护理床、洗澡椅、居家看护系统
等一系列来自日本的康复辅具产品。

在下午有关方面在国家会展中
心举行的国际康复辅助器具产业创
新论坛上，市民政局负责人表示，依
据去年市政府发布的《关于加快康复

辅助器具产业发展的实施意见》，到
2020年，上海康复辅助器具产业信息
平台将基本建成，将涌现一批“上海
创造”的知名自主品牌和优势产业
集群，统一开放、竞争有序的市场环
境基本形成。届时，上海将成为康复
辅助产业创新创业高地、产业应用推
广高地和产业制度供给高地。为此，
上海民政部门还将在闵行区南滨江
等区域开展探索，深化园区试点建
设，促进产业集聚发展，并对入驻产
业园区的康复辅具企业，将给予相关
的政策扶持。

据了解，截至2017年，我国60岁
以上老年人口超 2.3亿人，占总人口
的 16.7%，并且还有8500万残疾人、
每年上亿人次伤病人，是世界上康复
辅助器具需求人数最多、市场潜力最
大的国家，康复辅助器具产业也已经
成为社会密切关注的民生行业。

青年报首席记者 范彦萍

本报讯 为积极推动实践2018首
届进博会有效采购、扩大成交、努力
实现“一流成效”的目标和愿景。中
国文化产品国际营销年会于日前启
幕，主办方国家对外文化贸易基地
（上海）作为首批“中国国际进口博览
会6天+365天常年展示交易平台”以

及“中国国际进口博览会上海自贸区
保税区域境外人员服务站（点）”，全
力助力全球的优质商品、先进服务和
技术进入中国市场。为此，现场举行
超过12项合作与框架协议的签约仪
式，协议签署和合作项目落地相结
合，为国内外文创、文旅机构与企业
实现更大范围和更广领域的国际市
场合作与开拓。

首届进博会国际邮轮服务贸易高峰论坛举行

推动邮轮经济成上海金字招牌

中国主题公园游客量将达2.3亿

对接进博会打造康复产业高地

中国文化产品国际营销年会开启

虽然菲律宾“西奥和丘亚巧克力
工厂”的展台不大，但是不断有参观者
前来品尝和购买。醋烹鸡和辣椒口味
的巧克力很受欢迎，试吃样品很快就
没了。老板菲洛·丘亚一边介绍，一边
忙着补货。

丘亚在欣喜之余，请志愿者在大
信封上用中文写下“寻找经销商”字
样，并在后面加了三个惊叹号。他用
几块巧克力夹住信封，放在展台最显
眼的位置。进博会既可“试水”产品，

又能寻找合作机会，可谓正当其时。
丘亚学的是动画制作专业，在美

国工作几年后回国开了这家精品巧克
力工厂。他告诉记者，回国创业一方
面是想多陪陪妈妈，一方面也是看重
菲律宾作为“一带一路”沿线国家区位
优势带来的商机。

丘亚说，他的“小目标”是中国精
品巧克力市场1％的份额。记者让他
估算会有多少收入。他沉思，抿嘴，然
后大笑……

与刚开发中国市场的商人不同，
比利时姑娘凯瑟琳·路克法希尔在华
搞外贸已经五年。她的公司为中国多
家西式连锁烘焙店提供欧洲的植物
油、奶酪、面粉等原料。

她告诉记者，面包、蛋糕、甜甜圈
等烘焙食品在中国越来越受欢迎，消
费者对原料品质要求也越来越高，公
司生意不错。

由于多年向中国出口，路克法希
尔对物流成本很敏感。“一带一路”上
的中欧班列开通后，她就建议公司在
重庆建加工厂，用“渝新欧”班列进口

原料。她算了笔账，货品通过海运要
五周才能从欧洲到中国，通过中欧班
列只需要两周。

“现在陆路已经省了不少钱，如果
将来中欧班列实现冷链运输，我们的
食品原料就能销售时间更长，口味更
鲜美，公司利润会更多。我们很期
待！”路克法希尔用中文对记者说。

进博会上，“一带一路”沿线国家
贸易商收获满满，欣喜之情溢于言
表。进博会后，商机还会持续发酵，

“一带一路”上的贸易大潮将滚滚向
前。 据新华社电

与中国人分享菲律宾巧克力

让中国人穿上立陶宛羊毛衫

助中国人享受欧洲味甜甜圈

一名多米尼加舞者（红裙者）和一名俄罗斯舞者在展馆内起舞。 新华社 图


